

# EL OBRERO

Órgano del Partido Socialista  
y de las Sociedades Obreras

AÑO IX

ELCHE 24 DE SEPTIEMBRE DE 1933

NÚM. 383

## CONTESTANDO A INSULTOS Y PROVOCACIONES

### El Ayuntamiento tiene un superávit de 600.863'11 pesetas

«El Eco», altavoz de los monárquicos locales, por el que esparcen parte de la mucha bilis que almacenan y por el que sueltan cuantas calumnias e injurias tienen a bien dedicarnos, ha arrojado en su campaña con más ímpetu e inmoralidad, en el número correspondiente al pasado domingo. La calumnia es el arma favorita de los que suspiran tiempos pasados, reinados suyos, en los que tenían cuanto pedían y hacían cuanto podían y algo más, como ellos dicen, a favor de sus bolsillos.

Después de comentar largamente el socialismo en su labor nacional, tildándola de funesta y errónea, la emprenden, mejor dicho, continúan dedicándonos columnas enteras llenas de improperios ineducados e injurias perversas, todo ello ¡hay que decirlo! porque va pasando mucho tiempo y ven que el mando no vuelve a sus manos. Su pesadilla somos los socialistas. Sus preguntas son iguales. ¿Aún no se van los socialistas? ¿Cuándo volveremos nosotros? ¿Por qué no es Alcalde un republicano? y así todas, sin poder llegar a comprender, cómo se puede desenvolver la vida municipal sin que estén ellos al frente del Municipio y de ahí sus diatribas, ofensas y calumnias contra los socialistas. Continúen, no cesen; el solo hecho de merecer vuestra censura, es patente de que cumplimos mucho mejor que vosotros los hicisteis. ¡Paciencia, y trabajen por volver! Pero antes, aclaremos.

Tomamos las riendas del Ayuntamiento y continuamos teniéndolas no por capricho, ni usurpación, sino con los votos nuestros para lo primero y con la confianza de una mayoría que no tenemos, para lo segundo. Esto es para mantener nuestra actuación. Hasta la fecha, en ningún caso decisivo para la dirección municipal nos han faltado los votos de la mayoría, el día de mañana, cuando sea, si llegan a faltarnos, al día siguiente allí estarán nuestras dimisiones. Luego si continuamos con los cargos del municipio, es por la táctica complacencia de las demás minorías; porque nos apoya una mayoría; de hacerlo mal, nos habrían hecho dimitir. De querer que dimitamos, ya sabéis el camino, no creemos que lo ignorabais, lo que hacemos es decirlo públicamente.

De forma es que si estamos dirigiendo el Municipio, es por que

quieran los demás. Nosotros tenemos 12 votos, los restantes 15. Estamos en minoría. ¿Siendo así, qué queréis? ¡Que dimitamos? Sin faltarnos la confianza no puede ser, sería una huida, y no estamos acostumbrados a emplear estas normas. Quien quiera vencernos, que vaya a la lucha; en el campo nos encontrará.

Repetidas veces, censuran los monárquicos de «El Eco» la administración municipal, la señalan de desastrosa, de francachela, ya casi se atreven a llamarla de robo. Sueltan infinidad de barbaridades. Nosotros no intentamos contestar como se nos habla. A pesar de no ser gente de cultura, como ellos se titulan, ni ser la gente de orden que ellos se dicen, en lo que va de año, ya hemos dado algunas lecciones de urbanidad a los que detentan la exclusividad en Elche de tan preciado don. Contestamos, con datos de Intervención, con lo que nos facilita el encargado de intervenir las cuentas. Nada de inventos ni apañños, quien quiera saberlo, ya sabe el camino. El resultado es éste:

«Estado demostrativo de la situación del Ayuntamiento en 31 de Agosto de 1933.»

Gastos	378.664'63
Ingresos (papel pendiente de cobro, participaciones, cuotas, recargos, imposición municipal, etc. etc.)	979.527'74
Comparación	
Importan los ingresos	979.527'74
Importan los gastos	378.664'63
Diferencia en superávit	600.863'11

Esta es la situación. ¡Que debe el Ayuntamiento 60.000 duros! Dicen los monárquicos. ¡No eran tantos, carcas! ¿Qué Ayuntamiento no debe? ¿Y por qué el Ayuntamiento de Elche, debe los miles de pesetas que debe? Simplemente, por esto; por el descarado boicot que la burguesía ha declarado al Municipio, por el solo hecho de regirlos los socialistas. Por que se abstienen de pagar las cuentas los monárquicos locales. Porque además de negarse varias veces, aún tienen la desfachatez de cuando llegan los recibos a la Agencia Ejecutiva, acudir en súplica al Alcalde y con lágrimas de cocodrilo en los ojos pedirle ordene al Agente, que descunte las costas y el recargo reglamentario. ¡Bonita faena! ¡Y que conste que no es por hablar lo que decimos; tenemos nombres, muchos de ellos, que no

deseamos por placer el publicarlos, pero que si preciso fuera lo haríamos, para vergüenza de quien así combate y después se aprovecha.

¿Por qué debe el Ayuntamiento de Elche, lo que debe? Por la gran cantidad de mejoras realizadas, superando en más de diez veces, a la realizada por las etapas monárquicas. Mucho más de lo que los de «El Eco» hacían cuando la época de sus famosos reinados, en donde después de acompañar a la virgen un viernes santo, se tomaban un chocolate, se iban al cabaret que existía en la calle de Nicolás Salmerón, después de hacer los místicos en la procesión y al final ya se sabía, facturas al Ayuntamiento. Así lo encontró el primer Ayuntamiento republicano al ir a examinar facturas pendientes de pago de ellos.

Debe el Ayuntamiento lo que debe, por la poca voluntad que tienen de pagar, los que ahora beañen. Por la gran voluntad de realizar mejoras para Elche que tienen los que ahora están al frente del Municipio. A la vista está. Creación de 30 escuelas en el campo y ciudad. Creación del Instituto de 2.ª Enseñanza. De la Casa de Socorro y Sub-instituto de Higiene. Cantina Escolar, Colonias Escolares. Aumento de personal médico-sanitario. Mejoramiento de sus haberes. Mayor número de familias en la Beneficencia Municipal y por consiguiente más gastos. Mayor número de ataúdes proporcionados a familias pobres. Ampliación y mejoramiento del Hospital. Reparto de mantas a familias pobres. Mayor cantidad de socorros a parados y transeuntes. Completa reforma urbanística de las calles de Sagasta, Dato, Aureliano Ibarra, Gabriel Miró, Federico Engels, Cánovas del Castillo, Avenida de Manuel Gómez, Plaza del 1.º de Mayo, de Mariano Antón y de Joaquín Costa. Alcantarillado de la mayoría de las vías señaladas. Acueducto de la Travesía a la Rambla. Escalinata en la Tejera de la Rambla. Reconstrucción de las tuberías de aguas potables, de la calle de Avenida de Labradores y desde el nacimiento hasta el depósito. Instalación de la tubería del Asilo. Obras de la Palanca en la Plaza de la República. Construcción del Garage para las camionetas. Reconstrucción de los edificios Lonja del Arrabal, Edificio Hospital, Locales del Ayuntamien-

to y Oficinas del mismo. Cárcel. Urinarios del Cementerio. Obras Casa Socorro. Obras en el Juzgado de Instrucción y en el Municipal. Reparación caminos vecinales. Jardines del Paseo de las Germanías y reforma del de la Plaza de Mariano Antón. Aportación municipal a los monumentos inaugurados durante la República. Pasarelas en las calles Velarde, Salmerón, Alfredo Llopiés, Obispo, Siuri, Blas Valero, Dr. Care, Chapí y Obispo Rocamora. Alcantarillado de la calle del Cura Fuentes. Cociña Económica (su fundación y subvención municipal íntegra hasta la formación de Patronato) Becarios en el Instituto de 2.ª Enseñanza. Aumento de personal municipal. Mejoramiento de los haberes. Creación de nuevas clases en la Academia de Dibujo y un sin fin de cosas más, que harían interminable la relación.

Esto es a grandes rasgos, parte de lo hecho, no se ha tenido solamente que hacer frente a estos gastos, sino que además, ha habido necesidad de abonar y que aún se están abonando débitos de ayuntamientos anteriores. De forma, es que, si en la hora presente se marcharan los socialistas del municipio, dejarían deudas, ¿pero quién no las ha dejado? ¿quién puede terminar píe con bola, como vulgarmente se dice? ¡diganlo los de «El Eco»!

Pero aparte de lo enumerado, está lo de mayor orgullo para nosotros: el trato que se da en la Casa Ayuntamiento. Allí no es la casa de unos, como vosotros decís, no, allí es la casa de todos. A todos se les atiende con la misma devoción. Diganlo sinó, un gran número de derechistas, que por el solo hecho de ser monárquicos, creían que al acudir al Municipio se los iban a comer, y se pueden ver, están enteritos, no les falta nada. Están satisfechos, se les ha hecho lo justo, lo que debíamos hacer.

Quien niegue esto se lo haremos ver palpablemente, con casos concretos, con personas de su mismo partido. No hablamos de quien no conocen, hablamos de los de «El Eco». Nada de huesos muertos.

Se dice que se han efectuado pagos sin haber consignación presupuestada. Que se va a procesar al Alcalde y muchas cosas más. ¡Bien! ¿Y qué? ¿Acaso el solo hecho de acordar realizar una obra, no es patente de que se debe pagar?

Y por último, vaya una afirmación vuestra; que vendréis a arrojarlos por el balcón. ¡Bien, hombres, bien! A nosotros se nos vence en franca lid. A nosotros no se nos arroja de ningún sitio. A nosotros no se nos tira a puntapiés, como con vosotros se hizo. Y esto son cosas que se pueden probar también. Como veréis, estamos tranquilos y con el convencimiento del deber cumplido. Y si queréis que os lo demostremos, dispuestos estamos a hacerlo, cuándo y donde queráis; ya en la última hoja que publicamos lo dijimos al final claramente. Dispuestos a todo. Entendiéndose, menos a dejarnos echar por el balcón como pretendéis. Aquí estamos, os esperamos, veremos quien baja antes.

Y nada más, esta es nuestra contestación por hoy; a las injurias y ofensas, contestamos con datos concretos; a las amenazas, contestamos como se merecen. Nosotros no somos perdonavidas, pero tampoco somos de los que se dejan arrastrar.

Simplemente nos mantenemos en la razón; el que de ella intente sacarnos, esté seguro que no saldrá ganando.

En guardia estamos.

Los jefes republicanos radical-socialista y radical, señores Rabaza y Santo, marcharon a Madrid con el objeto de asistir, en representación de los agrarios de ésta, a la famosa y facciosa marcha sobre la Capital de la República, organizada con el único objeto de protestar contra la Reforma Agraria y demás leyes de carácter social, protectoras del obrero campesino, promulgadas por Marcelino Domingo y nuestro camarada Largo Caballero, y votadas por la Cámara de Diputados. Esto es, mientras representan a un partido que las promulga y dice que aún las ampara, se acude en representación de los enemigos para pedir su derogación. Se toma el fascio; se ataca a la República y no por los monárquicos, sino por los mismos republicanos, con más o menos erres y eses.

### La feria de intrigantes en Palacio

Una de las primeras manifestaciones de gobierno del Sr. Lerroux ha sido la de anunciar de una manera más o menos velada una persecución contra la libertad de prensa. La esperábamos. El hombre que un día arengó a los jóvenes para que entraran en los registros de propiedad para hacer hogueras con sus papeles y que más tarde calificó a los socialistas de ladrones de aceitunas, tenía que debutar así, amenazando la libertad de opinión. «Cuando me temes, algo me debes» dice un refrán castellano.

Mucho tendrá que temer el Sr. Lerroux de la libertad de opinión, por él y por el equipo que le rodea, por él y por los que le han encumbrado al Poder, cuando su conciencia intranquila le induce a amenazarnos con los fueros de su democracia puesta en inventari.

Sabemos lo que nos espera. La feria de intrigantes que se ha impuesto en Palacio no es capaz de resistir la crítica razonada y severa de las personas honradas. Por esto, los que aspiramos a una República mejor, más social, más humana, tenemos que alegrarnos de la elección como consejeros de Palacio a D. Melquiades Alvarez y a D. Santiago Alba, llegada al ministerio de Justicia del señor Botella Asensi, líder de las oposiciones en el asunto de Casas viejas y ahora encargado de perseguir la libertad de opinión. No menos regocijante es el nombramiento del Sr. Fece como ministro. Su cartera arroja un rayo de luz sobre la nebulosa campaña que algunos radicales-socialistas hacían contra nosotros. Las palabras *ambición* y *medro personal* se han hecho para algo.

Conste pues que nos alegramos de la llegada al Poder de la banda de intrigantes y corretistas de la política que no debían gobernar a los demás. Lo que no podrán conseguir es que les tomemos en serio, ni tampoco que nos tiemblen las piernas por sus amenazas. En peores nos hemos visto. Una buena parte de los gobernantes y gobernadores han hecho su aprendizaje hallándose al servicio de la monarquía o de la dictadura Primo-riverista o traicionando el espíritu de rebeldía del pueblo y sabemos de lo que son capaces de hacer esa gente, influidos por el miedo. Nos conocemos y todos sabemos por qué no temen.

Hace unos meses, en un mitin, en Damiel, se hizo referencia

al hombre que se hizo popular yendo por las Ramblas de Barcelona comiendo con ostentación un panecillo y ahora vive en la mayor opulencia. Al terminar el acto se nos acercó, ante muchos testigos, un señor y mostrándonos un libro de cheques en el cual se había escrito el nombre de Lerroux — el día antes — nos dijo: «Yo soy uno de los que ayudan a vivir al Sr. Lerroux». Perfectamente. Un favor paga otro. Como el Sr. Lerroux carece de fortuna para entregar cheques pagará con otra cosa. Hay muchas ambiciones que no necesitan explicación y la de haber ambicionado tanto tiempo el poder menos. Ni hay porqué evocar el episodio histórico de la cal y el cemento de Barcelona para saber a que aternos en cuanto al proceder de algunos.

Comprendemos el miedo del Sr. Lerroux a la fiscalización de la opinión pública. ¡Lástima que no pueda restablecerse la previa censural! ¿Pero quién sabe? No les falta audacia. En fin, si la feria de intrigantes triunfa y está de fiesta con su pan se lo coman. Lo que no podemos consentir es de que exista sombra de desmayo entre nosotros. Ahora, mas que nunca debemos poner en evidencia que la República no puede dar plena satisfacción a los obreros, acuciando su espíritu combativo a gritos o hablando simplemente al oído para que se decidan a conquistar por su propio esfuerzo su emancipación económica.

Ahora más que nunca debemos estimular a los buenos republicanos para que sacudan el espíritu de caudillaje de sus pretendidos jefes, quienes solo se acercan a él para traicionarle.

Nuestra causa ha de triunfar. Pues cuanto más pronto mejor.

Si luchamos con fé y con insuperable energía, resistiendo valientemente los golpes del adversario, a no tardar veremos barrida la feria de intrigantes levantada por la intriga, la deslealtad y el miedo.

**Tintorería Quitamanchas**  
**LOPEZ**  
Colores a la muestra - Negros para lutos - Lavado en seco - Planchado perfecto - Tenga presente que en esta casa no encojen las piezas por ser manipuladas mecánicamente - Desinfección - Higiene  
Economía - Se planchan trajes en el acto.

Mariana Pineda, 22 (Antes Salvador)  
ELCHE

### DIEGO FERRANDEZ RIPOLL

*El fracasado en las salvas a Alfonso; el que aún no escarmentado de aquello, se ofreció a ser Alcalde con Berenguer y su dictadura, recibiendo la patá de la República, pocos días antes de que le acariciaran sus partes traseras, dejó de empeño en el Ayuntamiento la cantidad de 112.935'55 pesetas.*

¿Qué labor hizo para dejar ese empeño? ¿Por que no lo dijo? ¿Por qué no lo comentó «El Eco»?

Conferencias particulares. Bachillerato y 1.ª enseñanza.  
Razón: Imprenta Moderna

**Para la próxima semana: "Incidencia violenta entre Don Juan Orís Román y la criada de su suegro."**

**Agrupación Socialista Obrera**  
CONVOCATORIA

Hoy domingo, a las 3 y media de la tarde, asamblea general extraordinaria en el salón grande.

EL COMITÉ

**Juventud Socialista Obrera**  
CONVOCATORIA

El próximo martes día 26 Junta General ordinaria en el salón grande a las 9 y media de la noche.

EL COMITÉ

**Miguel Salvetti Pardo**  
MEDICO  
Especialista en enfermedades de los pulmones y corazón  
Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6  
Corredera, 12 ELCHE

**Hijo de Ginés Pelegrín**  
DE  
Avenida Labradores, 27 ELCHE

### Labor radical en defensa de la industria textil de Murcia, con grandes perjuicios para la de Elche

El anterior Ministro de Trabajo, nuestro camarada Largo Caballero, de acuerdo con los patronos y obreros, adscribió al Jurado Mixto de la Industria Textil de esta la jurisdicción sobre la plaza de Murcia, al objeto de que en todas partes se pagaran los mismos jornales y por consiguiente se pudiera vender las lonas al mismo precio, sin perjuicio para nadie. Los patronos de ésta del arte textil agradecieron grandemente esta medida o por lo menos, los que no tienen fábricas en Murcia como Ferrández y C.ª

El actual Ministro de Trabajo, el radical Samper, ha dispuesto que la industria textil de Murcia se rijan separadamente del Jurado

Mixto de Elche, lo que significa la ruina de la industria textil ilicitana, el hambre en los hogares obreros, el cierre de las fabricas de lonas.

Pueden los patronos textiles darle las gracias al Sr. Samper y demás radicales, que lo que toca por los obreros ya veremos la forma de que reciba nuestra felicitación.

Labor como ésta demuestra la incapacidad del citado Ministro para el cargo que le han regalado. Cualquier obrero tendría más sentido común para ordenar la vida social.

A este paso el orden en España no se va a ver ni por el forro.

**Cooperativa de Casas Baratas**  
**PABLO IGLESIAS**  
Sección de Elche

Publicamos la lista de los que han de entrar en sorteo en los que mensualmente ha de celebrar esta Cooperativa, con las cantidades de cada afiliado y suertes. Si algún error se notase advertirán al cobrador Vicente Moltó o al compañero Serrano Ruiz para hacer la oportuna reclamación.

N.º de Cooperativa	Pesetas	Suertes
30	54	2
32	122	3
33	24'50	1
40	256	6
55	86	2
96	264	6
103	300	6
121	36	1
128	282	6
166	248	5
188	141	3
207	600	12
263	98	2
265	146	3
267	121	3
305	141	3
322	273	6
353	240	5
463	384	8
521	87'50	2
554	24'50	1
579	153	4
585	262	6
595	242	5
642	129	3
669	97	2
677	96	2
679	99	2
686	282	6
699	120	3
708	84	2
714	464	10
800	288	6
861	143	3
886	24'50	1
912	112	3
919	142	3
942	24'50	1
973	330	7

991	49	1
1034	142	3
1036	286	6
1050	152	4
1051	292	6
1070	86	2
1082	240	5
1092	105	3
1105	64'50	2
1137	146	3
1139	141	3
1164	109	3
1178	68'50	2
1190	296	6
1222	121	3
1278	145	3
1309	63	2
1338	135'50	3
1362	49	1
1441	58	2
1463	156	4
1467	290	6
1471	305	7
1483	190	4
1522	292	6
1577	90	2
1608	129	3
1624	141	3
1629	148	3

Se han remitido ya a Madrid los planos y presupuesto de la casa que en suerte le correspondió al afiliado Manuel Serrano Orts y cuya obra empezará en breve.

**D. Baldomero Cerdá**  
Consultorio Mercantil  
Plaza de Isabel II número 2.

LEED  
"Nosotros los Marxistas"  
(Lenin contra Marx)  
de nuestro camarada Antonio Ramos Oliveira.  
PRECIO: 6 PESETAS  
De venta en el Grupo Pro-Prensa Socialista

**El primer número de "Renovación", publicada con el Gobierno Lerroux, denunciado y recogido; pero la actividad que los jóvenes ponen en la venta de su semanario y la buena acogida del público, no dejó para la recogida nada más que las pruebas de corrección. ¡jóvenes, mostremos al opresor de nuestros ideales nuestra virilidad!**

EL OBRERO

Los riegos del Se-  
gura en la Peña  
y Carrús

A raíz de la campaña iniciada contra la Junta de Gobierno de la Sociedad «Sindicato Agrícola de Peña y Carrús», se convocó a una Junta General el pasado sábado, habiendo sido nombrada una Directiva en la que figuran algunos elementos nuevos, poseídos del mayor entusiasmo y dispuestos a trabajar con interés y con el deseo expreso de encauzar las cosas de manera que sea un hecho la terminación del canal en construcción, obras paralizadas desde el año 1929 por la desidia bien patentizada de una Junta que no supo llevar el asunto bien, como era lo precedente, y a la pasividad de los agricultores de las mencionadas partidas, que tal vez por ignorancia, no supieron en su día pedir estrecha cuenta a los que tenían poco menos que abandonados intereses vitales confiados a su defensa y custodia.

Hemos podido comprobar, que las obras se paralizaron en aquella fecha por haber ocurrido en el último trozo construido una desnivelación importante, cuya causa era el no tener un perfil, o sea, un plano bien trazado, en el que conste a la perfección el nivel que ha de llevar el cauce del canal, para que las aguas, en su día, puedan discurrir por él con facilidad.

Encargada de proporcionar ese perfil, era la importante Sociedad Riegos de Levante, según se tenía convenido, y a raíz de gestiones realizadas recientemente, esta Sociedad ha hecho entrega al Sindicato del mismo, cuyo trabajo realizado por un prestigioso ingeniero es un alarde de pulcritud y perfección. En vista de ello, según noticias que poseemos, en cumplimiento de un contrato firmado con anterioridad, el contratista de las obras, D. Carlos Amorós, persona inteligentísima, que ha demostrado cumplidamente su interés a favor del Sindicato, en cuantas ocasiones se han presentado, comenzará seguidamente las obras, aún cuando se le haga entrega al mismo del mencionado perfil.

Los trabajos a realizar, son: rectificación del trozo de canal desnivelado; terminación del 2.º trazado, que ya falta en él poco por hacer el 3.º trazado, que es más corto quizá y menos costoso que los anteriores, y cuya excavación está hecha en gran parte.

La base principal para que esta obra, de relativa importancia, quede terminada en breve plazo, es la protección que preste a la misma, la importante Sociedad RIEGOS DE LEVANTE, con la que se cuenta ya que en todo momento ha presiado su concurso y eficaz colaboración a esta obra y cuyos beneficios han de ser mutuos. Sabemos que se están realizando negociaciones interesantes entre ambas partes, y del resultado, prometemos dar cuenta a nuestros lectores.

En cuanto a los terratenientes de estas partidas, PEÑA y CARRÚS, es de suponer que presten también su ayuda, pues es de justicia el hacerlo de una manera desinteresada, y sobre todo tener confianza absoluta en la nueva Junta de Gobierno, ya que calculada que con solo pagar las derramas vencidas, suficiente para la terminación de todo el trazado.

Bien saben todos los agricultores, que el riego es la base esencial de la agricultura, especialmente en esta Región, y estas partidas, en sí pobres, que ocupan la parte más elevada del término de Elche, y muy cercano al mismo, están llamadas a tener un porvenir próspero y a triplicar su valor. Es desconsolador ver el aspecto actual del arbolado, enfermizo, endeble, y secándose gran número de árboles todos los años, lo que de haber agua de riego esto estaría remediado en gran parte; se transformaría el arbolado, la tierra se volvería fertilísima; se construirían gran número de chalets y casas, dando con ello muchísimo trabajo, que podrían remediar en gran manera el paro obrero que cada día se acentúa más.

**Confitería GARCIA**  
Especialidad en tortadas, mazapán y turrones  
Teléfono, 117  
Canalejas, 32 ELCHE

GRATA VISITA

El pasado viernes 15 del actual, tuvimos el honor de recibir la visita de 29 Maestros franceses pertenecientes a la Confederación Nacional del Trabajo Francesa, los cuales, en viaje de estudios por España, visitaron nuestra Ciudad como punto principal en su ruta.

En nuestra Casa del Pueblo, los camaradas franceses, pudieron admirar la forma en que se desarrolla la organización obrera y artística, por el mucho gentío que acudió a recibir a los Trabajadores de la Enseñanza, y la intervención de nuestra masa coral de la Artística Socialista.

Los compañeros franceses, fueron invitados a café en el Salón nuevo de la Casa, donde se organizó un concierto, y al final el camarada alcalde Manuel Rodríguez, saludó a los Trabajadores de la Enseñanza, franceses, en nombre de todos los trabajadores illicitanos, ofreciéndoles toda clase de parabienes de que dispone nuestra organización.

Luego de intervenir muy acertadamente el presidente provincial de trabajadores de la enseñanza, contestó el jefe de expedición, dando las gracias por la amable acogida que la organización obrera de Elche les dispuso.

Al día siguiente visitaron lo principal de nuestra población, quedando maravillados de la belleza que encierran nuestros palmerales y los adelanto que en la actualidad posee nuestra industria, saliendo para la Ciudad del Turia, llevándose una impresión grata de las breves horas pasadas entre nosotros.

EL OBRERO saluda a los maestros socialistas franceses y les desea feliz estancia en España.

**CIRCULO OBRERO**  
SERVICIO MÉDICO  
ARRABAL  
D. Miguel Salveti Pardo  
CENTRO Y SANTA MARIA  
D. Antonio Brú Gómiz  
LLANO  
D. Jeronimo Sánchez Pascual

Los Mendi-Marti en  
Torrellano

El pasado domingo 17 del corriente actuó con gran éxito la orquesta de tangos los Mendi-Marti, siendo del agrado del público tal, que tuvieron que bisar casi todos los números que presentaron, y no obstante tuvieron que hacer dos sesiones, en las que se llevaron un verdadero éxito todos los cantantes y orquesta en cuantos, tangos, divos y rancheras presentaron, que fueron verdaderamente del agrado del público, que supo coronar, a la terminación de tan bello acto a los participantes, que formaban un gran conjunto.

Felicidades a los Mendi-Marti por los éxitos que van logrando que engrandecen a esta agrupación de verdaderos artistas.

**SASTRE**  
Si quieren vestir con gusto y elegancia, visiten la  
**CASA MERINO**  
Plaza Cervantes, 7, 2.º

La F. U. E.

Ha sido constituida legalmente la Asociación Profesional de Estudiantes del Bachillerato, de esta ciudad, e inmediatamente se ha federado con la F. U. E. de Alicante.

Esta Asociación se propone defender y mejorar la clase escolar, cultivar las relaciones con los demás estudiantes, defender la intervención de éstos en la dirección de la enseñanza, como asimismo establecer una propaganda cultural y realizar toda clase de actividades que contribuyan al desarrollo intelectual e incluso físico de sus asociados.

Esta Asociación invita a todos los estudiantes de Bachillerato de esta ciudad, a que se asocien y contribuyan a la propagación de la cultura de España.

¡Estudiantes, a la F. U. E.!

**Sombrerería Beltrán**  
SALVADOR, NUM. 1  
La que más barato vende y más surtida  
**Modelos de última novedad**  
Exclusiva de los  
"Sombreros Fernández y Roche"

**Barbería Universal**  
(ANTES PINTO)  
Lavados Cabeza 0'25  
Lociones desde 0'25  
Masajes 0'25  
Brillantinas a 0,25  
**Daniel Gabarró**

**¡AGRICULTORES!**  
Tenemos semilla de guisantes verdes arrugados, clase extranjera seleccionada  
**LOS ANTONES S. A.**  
Avda. de Labradores, 7

ROCALLA

**Materiales de Construcción**  
Tubos de todas clases - Planchas acanaladas y lisas - Canales - Bovedillas - Depósitos para agua - Planchas pulidas - La más perfecta imitación del marmol, apropiadísimo para zócalos.  
Depósito y venta: Calle D. José Ramos, 18 - ELCHE

¡ILICITANOS!

¿Queréis un buen aperitivo?  
Visitad el **BAR MODERNO**. Propietario JUAN GÓMEZ PEREZ, Plaza de la República, 16, donde hallaréis licores, jarabes, coñacs y aperitivos de las mejores marcas, café especial y económico.

Sociedad de Camareros y Similares LA FRATERNIDAD

Aviso al Sr. Leguey

Una vez ya sancionó el Jurado Mixto de Hostelería y similares de Alicante, su conducta al hacer trabajar 16 horas a un menor de 16 años, imponiéndole una multa de 150 pesetas.

El Sr. Leguey continúa faltando a las bases de trabajo en vigor para los camareros y demás dependencia de cafés, bares, fondas, etc.

Le avisamos nuevamente que no es la conducta que sigue la más apropiada para su negocio. Reprima sus fueros en lo que pueda con el fin de evitar que tomemos otras medidas o por lo menos no tome tan a pecho los consejos de otras personas. Le perjudican. Se lo aseguramos.

Su conducta, en lo sucesivo, atemperará a la nuestra.

EL COMITÉ  
¿Se juega?

¿Existen ya órdenes para jugar a los prohibidos?  
¿Sabe algo de esto el Capitán de la Guardia Civil?  
Lo decimos porque, según rumores, se juega al monte en la carretera de Crevillente en cierta casa colorada.  
¿Qué mandan ya la partida de fiabueros?

**Juan Vicente Caracena**  
PRACTICANTE  
American Salón Barbería  
Calle Canalejas. - ELCHE

**Acto Civil**  
El día 18 de los corrientes dió a luz nuestra querida compañera Carmen Bernad, esposa del camarada Francisco Amorós, un hermoso niño, que le han puesto por nombre Juan.

Tanto la madre como el recién nacido gozan de perfecta salud. Nuestra más cordial enhorabuena a tan felices padres.

**BLASCO**  
SASTRE  
Castelar núm., 10-1.º  
Imp. Moderna. - Elche.

Sea Vd. elegante

Lo conseguirá llevando los sombreros de la mejor calidad, marcas  
**Palarea y Bueso**  
exclusivas en la sombrerería  
**CAMPELLO**  
Para comprar barato, en esta casa

**POLICLÍNICA**  
DE  
Oftalmología y Otorinolaringología  
A CARGO DE LOS DOCTORES

**M. ORTEGA** | **B. NAVARRO**  
Especialista en garganta, nariz y oídos. | Especialista en enfermedades de los ojos.  
Consulta en Elche los lunes por la tarde, calle Sagasta, 3 y 5 (frente a Correos).



PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Elche, un mes	0'50
Resto de España, trimestre	2'00
Extranjer, trimestre	2'50

# EL OBRERO

Organo del Partido Socialista y de las Sociedades Obreras

## A BOCA JARRO

El Gobierno Lerrouxista con salpicaduras de otros partidos partidos, (cosa que lamentamos) debía haberse presentado a las Cortes el pasado martes. Como es lógico también debía morir el mismo día, ya que no tiene votos. Por consiguiente, vive hasta que se presente, con inyecciones de aceite alcanforado, dadas desde Palacio, la Telefónica y Alcalá de Henares.

El revolucionario de izquierda, Sr. Botella Asensi, fogoso batallador contra la Telefónica, admite al hacerle Ministro. Gobernadores salidos y propuestos por la famosa Compañía extranjera, formada por la Dictadura y por Melquiades Alvarez, su abogado. Consecuencia que tiene el famoso peladilla de Alcoy.

El Sr. Feced, radical-socialista de los fuertes, lo primero que hace al tomar posesión es ordenar se suspendan los trabajos de confección de censos de obreros campesinos, para la implantación de la Reforma Agraria, hasta nueva orden. Esperamos que el Sr. Lerroux, ordene a su nuevo amigo, dé paso a lo votado por las Cortes.

A este paso, el asentamiento de obreros campesinos por la Ley en cuestión, es un mito y sus discursos anteriores una comedia. Por algo la dictadura Berenguer, lo propuso para Diputado por Teruel.

Si el Ayuntamiento debe unos miles de pesetas por la Cantina y Colonia Escolar, por la Cocina Económica y otras cosas, es por culpa de los carcas de «El Eco», que se niegan a pagar las pesetas que deben.

La estaña, no entra en los mandamientos de «El Eco», pero que muchos la ejercen es un hecho, vivito y coleando.

Hale, a pagar, monárquicos de «El Eco.»

Con el fin de vitorear al fascio en la fracasada marcha agraria sobre Madrid, salieron de esta ciudad para la referida capital, el Presidente del Casino, una colección de capellanes vestidos de paisano, para pasar por hombres, y el famoso ex-revolucionario lloron Manuel Bernabé García. Vaya «claque» sandunguera.

Sabemos, que el principal organizador del fascio en Elche, es el ex-revolucionario lloron Manolito Bernabé, prueba de ello es que en un brazo lleva la cruz gamada y en el ombligo las siete banderas de Santiago.

Vaya ombligo más santo que tiene el niño procurador, puede decirse que lo tiene hecho banderas.

Se dice que entre los componentes de la nueva Sociedad Cató-

## Mejora para el transporte de granadas

Debido a las gestiones llevadas a cabo cerca del Gobierno anterior por nuestros diputados socialistas, el Gobierno actual, ha tenido que reconocer la razón que nos asistía, al solicitar que las granadas abonaran los transportes sugetándose a la misma tarifa especial concedida a la naranja.

Felicítamos a los exportadores de este fruto y nos congratulamos de ser los que desde un principio hicimos fuerte esta petición, elevándola a los poderes públicos.

## Acuerdos adoptados por el Comité Nacional del Partido Socialista

1.º Su absoluta disconformidad con el cambio político que entraña la solución dada a la última crisis ministerial, solución francamente enderezada hacia un retroceso en la marcha política y social de la República.

2.º Su protesta enérgica por no haberse apresurado el Gobierno a convalidar ante las Cortes los poderes que le han sido otorgados por el presidente de la República, ya que la plenitud de autoridad no puede tener por base la confianza presidencial cuando esta no aparece unida a la del Parlamento, igualmente indispensable y de rango no inferior. Sólo a un Gobierno que hubiese demostrado la existencia de la confianza parlamentaria le sería lícito demorar la reanudación de sesiones hasta la fecha infranqueable señalada por la Constitución; mas cuando no se ha obtenido esa prueba, la clausura parlamentaria significa burla y menosprecio por los principios constitucionales.

3.º Su firme resolución de sumar el esfuerzo del Partido al de la Unión General de Trabajadores

para defender sin desmayo el cumplimiento de la legislación social, estando dispuesto, de otra parte, a realizar todo género de sacrificios a fin de impedir el menor retroceso en las conquistas alcanzadas. El Comité nacional declara que la legislación social de la República, lejos de rebasar los límites establecidos en el solemne pacto revolucionario de 1930, no ha llegado siquiera a ellos.

4.º Su decidido propósito de estimular a las Federaciones, Agrupaciones y afiliados para que se entreguen con ardor entusiasta a la propaganda intensa, política y sindical, debiendo encauzar esa propaganda hacia el robustecimiento de las organizaciones del Partido y de la Unión General de Trabajadores como instrumentos esenciales de la lucha política y sindical.

Y 5.º Su fe inquebrantable en los altos fines del Partido Socialista, su resuelta decisión de defender la República contra toda agresión reaccionaria y su convicción de la necesidad de conquistar el Poder político como medio indispensable para implantar el Socialismo.

## Cuadro de Honor

El Comité de las Derechas Illicitanas, está formado por los siguientes individuos: Juan Sansano Ibarra, Diego Ferrández Ripoll, Vicente Alonso Pérez, Francisco Giménez García alias OCAP, Manuel Torres Serrano, José Tormo Pérez, Juan Más Aznar, Antonio Jaén Serrano, José Soriano Soler, Sebastián Maciá Martínez, Jaime Pomares Javaloyes, Rafael Díez Pomares y Ricardo Navarro Caracena.

Estos individuos, el pasado domingo empezaron su campaña de propaganda por el campo. Fueron al Derramador y dijeron: Que los socialistas, eran unos ladrones que se habían llevado 60.000 duros del Ayuntamiento. Que los socialistas queremos robarles las tierras a los campesinos. Que los socialistas queremos robarles a todos, los bienes heredados de sus padres. Que la reforma hecha por Círculo Obrero a la casa social, ha sido hecha con dinero del Ayuntamiento. Que el piano y la radio del Círculo Obrero, son de dineros del Ayuntamiento y que Pascual Román, nuestro compañero Pascualet ha hecho una casa con dinero del Municipio.

Esto es lo que han dicho, los farsantes que figuran anotados anteriormente. Sépalo el pueblo. Si los socialistas somos ladrones, ¿qué no seréis vosotros? Si no retirais lo dicho, es por que los ladrones, los farsantes y hasta violadores de muchachas en vuestras fábricas, sois vosotros.

Quien de la manera como vosotros lo habeis hecho, se mete calumniando a una sociedad de socorros como Círculo Obrero y ataca vergonzosamente calumniando de la forma que lo habeis hecho a nuestro abuelo en el socialismo illicitano Pascual Román, es un canalla sin perdón de ninguna clase.

Va lo sabeis, pueblo de Elche, apartaros del roce de esos individuos, dan asco, son unos canallas, son hermanos de los que aprovechan las sacristías para fornicar, de los que abusan de menores en colegios y conventos, de los que mandaban a las obreras a la costereta si querían ganar algún jornal. Son lo peor que se conoce.

**¡Obreros de la ciudad y el campo, en pie frente al Gobierno Lerroux, obstruccionista de la revolución obrera y alentador del fascio!**  
**¡Alerta, la prevención es nuestra mejor arma!**

lica de Padres de Familia, se encuentra un individuo que a pesar de ser padre de una familia, intentó ser padre de otra.

Seria muy católico, pero no se puede negar que de padre tiene mucho más, ya que quería formar otro padrazgo.

Vaya patrono más amante de sus operarias. ¿De dónde es? ¿Será de Soria? ¡no!

Muchas gracias Sr. OCAP, Paco Giménez, por su epigrama; sabemos que V. hacia muchas cosas, pero no sabemos que era poeta. Es usted una enciclopedia. Hace de todo, malo más que bueno, desde luego.

Pero lleve cuidado con el juemiento, porque a lo mejor, en vez de pares de coces, suelta verdades, que por lo menos molestan. ¡Y luego que vengan comisiones para que calle!

El famoso J. Santo, Jefe del Partido Radical de la localidad, publica un artículo que principia dando un viva a la República, al tomar el Poder el Sr. Lerroux, el violador de monjas en mítines.

Al entrar al Poder el Sr. Lerroux da un viva a la República, con ello rememora aquel otro grito que dió cuando entró la gripe. ¡¡Viva la gripe!! Dijo entonces, ¡¡Viva la República!! Dice ahora. Y continua viviendo.

Dice Aibaladejo que al entrar Lerroux se ha salvado España y su República. Suponemos que al decir su República querrá decir la República de Aibaladejo, porque lo que es la otra, ni verte ni que me vea.

¿Que Telescopio es Virutas? ¡¡Quite V., hombre!! Telescopio es un infeliz. Virutas es un cnico. ¡Aún hay clases!

Dice «El Radical»: «Una ola de tranquilidad recorre a España. ¡Hola, hola! Seguramente la recorre como Gil Robles. Abucheador por todas partes.

No les quepa duda, España es recorrida por una ola, pero de frescura.

Para más detalles: Guerra del Rio, con sus famosos telegramas del otro día.

También dice «El Radical»: «El optimismo rebasa por todas partes...»

Se han equivocado, perdonarlos, querian decir: El optimismo. Rabasa por todas partes.

¡Hasta con los agrarios-fascistas!

El fascismo en el Poder. Compañeros, actual como dice «Renovación»:

«Donde haya un socialista y un fascista, sobra el fascista.»

«Guerra al Gobierno Lerroux, larva impura del fascismo.»